

Lima, 09 de agosto de 2023

OFICIO N°255-2023-HSC-CR

Señor:
ALEJANDRO SOTO REYES
Presidente del Congreso de la República

ASUNTO : Informe sobre las actividades realizadas en la XVI sesión de la comisión interparlamentaria de seguimiento a la Alianza del Pacífico

REFERENCIA: b). Acuerdo de Mesa Directiva 180-2022-2023/MESA-CR

De mi especial consideración,

Me dirijo a usted para saludarlo y, a su vez, por la presente entregar el informe sobre mi participación en la Comisión Interparlamentaria de Seguimiento a la Alianza del Pacífico, realizado en la ciudad de México, desde el día 02 al 04 de agosto del año en curso.

Agradezco su gentil atención, sin otro particular aprovecho la ocasión para expresarle las muestras de mi consideración y estima personal.

Atentamente,

M.C. HITLER SAAVEDRA CASTERNOQUE
CONGRESISTA DE LA REPÚBLICA

INFORME N°002-2023-HSC-CR

I.- ANTECEDENTES:

- Con fecha 07 de julio de 2023, el Presidente Pro Tempore CISAP, Senador **Dr. José Ramón Enríquez**, envía un documento con siglas CSE-CS-CV19-0627-2022 dirigido al señor congresista **Alfredo Pariona Sinche**, presidente del Presidente de la comisión Especial de seguimiento Parlamentario al Acuerdo de la Alianza del Pacífico, donde convoca a participar a los cinco congresistas integrantes de la Comisión Especial, en la cual soy Vicepresidente, para que participemos en la XVI Sesión de la Comisión Interparlamentaria de Seguimiento a la alianza del Pacífico, considerando, que la misma se desarrollará desde el día 03 al día 04 de agosto del año en curso.
- Mediante Acuerdo de Mesa Directiva 180-2022-2023/MESA-CR, se dispone autorizar a los congresistas **Alfredo Pariona Sinche**, **Hitler Saavedra Casternoque**, **Elvis Hernán Vergara Mendoza**, **Ernesto Bustamante Donayre** y **Edgar Cornelio Reymundo Mercado**, para que participen en la XVI sesión de la comisión Interparlamentaria de Seguimiento de la Alianza del Pacífico, que se realizará en la ciudad de México, del día 03 al día 04 de agosto de 2023.

II.- PARTICIPANTES:

Las delegaciones parlamentarias contaron con la participación de miembros de las Comisiones Especiales de Seguimiento Parlamentaria a la Alianza del Pacífico de los parlamentos de México, Chile y Perú que integran la Comisión Interparlamentaria de Seguimiento a la Alianza del Pacífico – CISAP.

Chile	México	Perú
<p>Diputado Miguel Ángel Calisto Águila, Presidente Pro Tempore Entrante - Chile.</p> <p>Fernando Soto, Secretario Técnico de la Comisión de Seguimiento a la Alianza del Pacífico - Chile.</p>	<p>Senador José Ramón Enríquez Herrera - Presidente Pro Tempore Saliente CISAP - México</p> <p>Moisés Alcántara Revueltas, secretario técnico Pro Tempore de la comisión Interparlamentaria a la alianza del Pacífico - México.</p>	<p>Congresistas Alfredo Pariona Sinche - Presidente - Perú, Hitler Saavedra Casternoque - Vicepresidente, Elvis Hernán Vergara Mendoza, Ernesto Bustamente Donayre y Edgar Cornelio Reymundo Mercado, miembros respectivamente de la Comisión Especial de Seguimiento Parlamentario al Acuerdo de la Alianza del Pacífico, del Congreso de la República del Perú.</p>

III.- ACTIVIDADES:

Los países de la Alianza del Pacífico, a doce años del inicio, enfrentan desafíos importantes en diversas materias relacionadas con el nuevo impulso que vienen promoviendo el desarrollo, cuyos objetivos son:

- Construir, de manera participativa y consensuada, un área de integración profunda para avanzar progresivamente hacia la libre circulación de bienes, servicios, capitales y personas;
- Impulsar un mayor crecimiento, desarrollo y competitividad de las economías de las Partes, con miras a lograr un mayor bienestar, la superación de la desigualdad socioeconómica y la inclusión social de sus habitantes; y
- Convertirse en una plataforma de articulación política, de integración económica y comercial, y de proyección al mundo, con especial énfasis al Asia Pacífico.

Por lo cual, en la VXI sesión de la Comisión Interparlamentaria de Seguimiento a la Alianza del Pacífico, se desarrolló una Mesa de Trabajo Estrategia de integridad, Pilar del buen Gobierno, donde exprese, que la integridad es un aspecto fundamental en la lucha contra la corrupción, en nuestro País – Perú se viene desarrollando la propuesta de la construcción de un Sistema Nacional de Integridad con el objetivo de lograr una intervención más activa por parte del Estado en el fortalecimiento de su capacidad de prevención frente a la corrupción, el claro ejemplo es que en la actualidad se viene investigando a seis ex presidentes, los procesos de investigación también, debe llegar a todos los niveles de gobierno.

Además, el Presidente Pro Tempore saliente de la CISAP, Senador José Ramón Enríquez, mencionó que, nos incorporamos a la Alianza del Pacífico, la cual representa la octava economía del mundo; 230 millones de seres humanos que hemos trabajado durante el último año en la integración económica, la cooperación, el intercambio de bienes y sobre todo un gran

futuro por nuestra relación histórica, nuestro origen de los pueblos hermanos de Perú, Chile, Colombia y México.

IV. - CONCLUSIONES:

- Informe de actividades del Presidente Pro Tempore Saliente de la Comisión interparlamentaria de Seguimiento a la Alianza del Pacífico, Senador José Ramón Enríquez Herrera (México).
- Recepción de la Presidencia Pro Tempore de la Comisión interparlamentaria de Seguimiento a la Alianza del Pacífico, Diputado Miguel Ángel Calisto Águila (Chile).
- Creación del Grupo de Trabajo Integridad para el buen Gobierno de la alianza del Pacífico.

ANEXO

IMAGÉNES DE LA XVI SESIÓN DE LA COMISIÓN INTERPALAMENTARIA DE SEGUIMIENTO A LA ALIANZA DEL PACÍFICO





